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Stadt Bitterfeld-Wolfen 
Rathausplatz 1 
06766 Bitterfeld-Wolfen 
 

Sitzungsniederschrift 
 
 
Der Ortschaftsrat Holzweißig führte seine 26. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Dienstag, dem 
01.03.2011, in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Holzweißig, Rathausstraße 1, Rathaus, Großer Sitzungssaal, 
von 19:00 Uhr bis 20:50 Uhr, durch. 
 

 
Teilnehmerliste 
 
 
stimmberechtigt: 
 

Vorsitz 
 
Brunhilde Geyer  

Mitglied 
 
Dieter Brand  
Uwe Kröber  
Matthias Pratsch  
Hans-Jürgen Präßler  
Annett Riede  
Barbara Schultz  
Axel Weberpals  

Gäste 
 
Petra Wust Oberbürgermeisterin der Stadt Bitterfeld-Wolfen 
 
 
abwesend: 

Mitglied 
 
Claudia Dauer  
Mario Fessel  
 
 
 
Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 01.03.2011, unter Mitteilung der 
Tagesordnung geladen worden. 
Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 
 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 
der Beschlussfähigkeit 
 

  
   

2    Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
 

  
   

3    Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 
25.01.2011 
 

  
   

4    Bericht der Ortsbürgermeisterin zur Ausführung gefasster Beschlüsse und 
aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit der Oberbürgermeisterin 
 

  
   

5    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 
 

  
   

6    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner/innen der 
Stadt 
 

  
   

7    Ergänzungsbeschluss zur Abwägung des Bebauungsplanes Nr. 01-2010ho 
"Photovoltaikanlage Deponie" im OT Holzweißig 
 

Beschlussantrag
020-2011  

8    Erneuter Satzungsbeschluss zum Bebauungsplan Nr. 01-2010ho 
"Photovoltaikanlage Deponie" im OT Holzweißig 
 

Beschlussantrag
021-2011  

9    Informationen durch Stadträte 
 

  
   

10    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung und der Beschlussfähigkeit 
  

 
 

 Die Ortsbürgermeisterin, Frau Geyer, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle 
Anwesenden. Sie stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die 
Beschlussfähigkeit mit 7 Ortschaftsräten fest. 
 
     

 
 
 

zu 2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 
Tagesordnung 
  

 
 

  Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 
 
Herr Kröber nimmt ab 19:05 Uhr an der Beratung teil, somit sind 8 
stimmberechtigte Ortschaftsräte anwesend. 
 
     

einstimmig beschlossen 

 
Ja 7  Nein 0  
Enthaltung 0   

zu 3  Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates 
vom 25.01.2011 
  

 
 

 Herr Präßler gibt den Hinweis, dass Frau Dauer Fraktionsmitglied ist, 
jedoch keine Fraktionsvorsitzende (Top 14 vom 25.01.2011) ist. 
 
Herr Kröber gibt bekannt, dass der Eigenanteil für die Konzerte der 
evangelischen Kirche ca. zur Hälfte  durch die Kirche gesichert ist. 
 
Frau Geyer hinterfragt nach weiteren Hinweisen oder Anregungen bezüglich 
der in der letzten Sitzung beratenen Brauchtumsmitteln. Durch die 
anwesenden Ortschaftsräte werden den beratenen Kürzungen der 
Brauchtumsmittel zugestimmt. 
 
Die vorliegende Niederschrift vom 25.01.2011 wird somit bestätigt. 
 
     

einstimmig beschlossen 

 
Ja 8  Nein 0  
Enthaltung 0   

zu 4  Bericht der Ortsbürgermeisterin zur Ausführung gefasster Beschlüsse 
und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit der 
Oberbürgermeisterin 
  

 
 

 Die Pumpanlage am Fußgängertunnel wurde durch Vandalismus zerstört. 
Der entstandenen Schaden wurde aufgenommen und die Reparatur wurde 
beauftragt. 
Zur Zeit wird täglich der Wasserstand im Tunnel kontrolliert und bei 
eventuell auftretenden Bedenklichkeiten per Hand abgepumpt. 
 
Bezüglich der Vernässungen im Ort wurden leicht Verbesserungen erreicht.  
In der Siedlung Süd und in der  Mühlenstraße erfolgte eine Verrohung. 
Damit konnten leicht Verbesserungen erzielt werden. Problematisch ist 
jedoch, dass die Abflussrohre mitunter verstopft sind.  
Das THW war am Gleisdreieck Halle/Leipzig im Einsatz, hierbei wurde 
festgestellt, dass die Reinigung des Flusslaufes des Strengbachs unbedingt 
nötig ist. Eine Reinigung des Strengbaches wurde bereits veranlasst. 
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Die Baumaßnahme auf dem Friedhof ist in Vorbereitung. Der 
Maßnahmenbeginn ist voraussichtlich für Mitte März vorgesehen. 
 
Die Baumaßnahme in der Cäcilienstraße ist ab 2013 vorgesehen.    
 
Bezüglich der Termine für die Einwohnerversammlungen mit der 
Oberbürgermeisterin werden die Termine noch zeitnah in der Presse 
veröffentlicht. 
 
Die Eröffnung des Ratskellers in Holzweißig verzögert sich voraussichtlich 
auf Ende März 2011. 
 
 
     

 
zu 5  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

  
 
 

 Herr Kröber gibt den Hinweis bei der Planung der Cäcilienstraße zu prüfen 
Mittel aus der Dorferneuerung mit zu beantragen. 
 
Weiter bittet er abzuwägen, Einwohnerversammlungen für die Bürger der 
Stadt Bitterfeld-Wolfen  auch in den Ortsteilen der Stadt anzubieten. 
Einwohnerversammlungen nur in Wolfen und Bitterfeld hält er für 
bürgerunfreundlich und favorisiert daher diese Gesprächsrunden mit der 
Oberbürgermeisterin auch in den Ortsteilen durchzuführen. 
Frau Wust informiert, dass gemäß der GO LSA eine 
Einwohnerversammlung in der Stadt durchzuführen ist. Wenn in den 
Ortsteilen Bedarf ist, Einwohnerversammlungen durchzuführen, kann dies 
organisiert werden. 
Die Bürger der Ortsteile haben die Gelegenheit an Ortschaftsratssitzungen 
teilzunehmen und auch hier ihre Anliegen vorzubringen. 
 
Weiter hinterfragt Herr Kröber  den aktuellen Stand bezüglich des 
Schulgebäudes. Der Umzug war für die Winterferien 2011 geplant. 
Frau Geyer informiert, dass der Umzug spätestens im Sommer 2011 
erfolgen soll. 
Frau Wust berichtet weiterführend, dass durch die Kommunalaussicht eine 
Forderung in der Verwaltung eingegangen ist, dass Schulgebäude 
behindertengerecht umzubauen. Eine weitere Aufstockung der finanziellen 
Mittel für die Baumaßnahme ist aus Haushaltsgründen nicht möglich. 
Bezüglich der Forderung der Kommunalaussicht laufen gegenwärtig 
Gespräche mit dem Landkreis. 
 
Herr Kröber stellt fest, dass auf dem Friedhof in Holzweißig massive 
Baumfällarbeiten durchgeführt wurden. Waren alle Fällungen nötig? Gibt es 
eine Planung für Ersatzpflanzungen? Liegt für den Friedhof Holzweißig ein 
Konzept vor? 
Frau Geyer  gibt bekannt, dass Ersatzpflanzungen vorgenommen werden. 
Des weiteren schlägt sie vor, diese Sachlage als separaten 
Tagesordnungspunkt in der nächsten Sitzung zu behandeln.  
 
Frau Schultze spricht die zum Teil schlechte Situation des Winterdienstes 
an. 
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Außerdem erkundigt sie sich nach eventuellen Einkaufsmöglichkeiten im OT 
Holzweißig. 
Frau Geyer informiert, dass der Interessent die “Lebenshilfe” abgesagt hat. 
Ein weiterer Interessent zur Betreibung eines Ladens hat sich gemeldet, 
jedoch erfolgte hierzu noch keine Rückinformation.  
Frau Wust informiert, dass Bemühungen durch die Stadt unternommen 
werden, Waren des täglichen Bedarfs im OT Holzweißig anzubieten. Für 
Interessenten zur Betreibung eines Ladens wird die Unterstützung der 
Verwaltung zugesagt. 
 
Frau Riede erkundigt sich nach den Baumfällarbeiten in der Glück-Auf-
Straße.   
Frau Geyer antwortet, dass dies mit der Baumaßnahme “Vernässung 
Mühlstraße” zusammenhängen könnte. Sie lässt dies durch das Fachamt 
prüfen. 
Weiter informiert Frau Geyer, dass die in der Glück-Auf-Straße installierte 
Planke eine Forderung bezüglich der Sicherheit durch den Landkreis war. 
 
Frau Riede spricht die verunreinigten Radwege sowie die 
Umleitungsstrecke an. 
Dieser Bereich wird von den Kindern als Schulweg genutzt, hier ist eine 
Prüfung unbedingt nötig.  
Frau Geyer wird dazu Rücksprache beim Fachamt nehmen und in der 
nächsten Sitzung informieren. 
     

 
zu 6  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden 

Einwohner/innen der Stadt 
  

 
 

 Frau Geyer verließt die gesetzlichen Modalitäten für die Durchführung der 
Einwohnerfragestunde. 
 
Der Bürger, Herr Krausser bringt sein Unverständnis bezüglich der 
Unsauberkeit in den Ortsteilen zum Ausdruck. Besonders missfällt ihm, dass 
geschrädderter Baumschnitt auf die Baumscheiben in der Innenstadt von 
Bitterfeld aufgetragen wird. 
Frau Wust nimmt den Hinweis auf und lässt diesen Umstand in der 
Verwaltung prüfen. 
 
Der Bürger Herr Böttcher spricht seine Unzufriedenheit mit dem 
Winterdienst in der Ortschaft Holzweißig an.  
 
Des weiteren berichtet er, dass sich auf den Grundstücken in der 
Wiesenstraße erhebliche Wasseransammlungen gebildet haben. Er empfiehlt, 
zu prüfen, ob die aus der Historie bekannten Gräben wieder aktiviert werden 
könnten. 
Frau Wust erklärt, dass das Thema der steigenden Grundwasserstände 
überregional bekannt ist und sich bereits eine Arbeitsgruppe des Landes zur 
Problemlösung gebildet hat. 
 
 
     

 
 
 

zu 7  Ergänzungsbeschluss zur Abwägung des Bebauungsplanes Nr. 01-
2010ho "Photovoltaikanlage Deponie" im OT Holzweißig 

Beschlussantrag 
020-2011 
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 Zum Beschlussantrag 020-2011 Ergänzungsbeschluss zur Abwägung des B-

Planes Nr. 01-2010ho „Photovoltaikanlage Deponie“ gibt es keine weiteren 
Rückfragen. 
Der Ortschaftsrat Holzweißig gibt dem Stadtrat einstimmig die Empfehlung 
zuzustimmen. 
     

einstimmig empfohlen 

 
Ja 8  Nein 0  
Enthaltung 0   

zu 8  Erneuter Satzungsbeschluss zum Bebauungsplan Nr. 01-2010ho 
"Photovoltaikanlage Deponie" im OT Holzweißig 
  

Beschlussantrag 
021-2011 

 Zum Beschlussantrag 021-2011 Erneuter Satzungsbeschluss zum B-Planes 
Nr. 01-2010ho „Photovoltaikanlage Deponie“ gibt es keine weiteren 
Rückfragen. 
Der Ortschaftsrat Holzweißig gibt dem Stadtrat einstimmig die Empfehlung 
zuzustimmen. 
 
 
     

einstimmig empfohlen 

 
Ja 8  Nein 0  
Enthaltung 0   

zu 9  Informationen durch Stadträte 
  

 
 

 Herr Präßler gibt aktuelle Informationen über den ZV 
Bergbaufolgelandschaft Goitzsche. 
 
     

 
 
 

zu 10  Schließung des öffentlichen Teils 
  

 
 

 Die Ortsbürgermeisterin, Frau Geyer, schließt um 20:10 Uhr den 
öffentlichen Teil der Sitzung. 
 
     

 
 
 

 
 
 
 

gez. 
Brunhilde Geyer 
Ortsbürgermeisterin 

 
gez. 
Petra Eichhorn  
Protokollantin 

 
 


